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ATA Nº002/2024 

 

Aos vinte e nove dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro, 

ocorreu a reunião extraordinária do Conselho Municipal de Cultura (CMC), de 

forma virtual, via Google Meet. Deu-se início à primeira convocação às 19h15min, 

e à segunda convocação às 19h30min. Foi feita a chamada dos membros, e foi 

constatado que estavam presentes os seguintes conselheiros e suplentes: 1) 

Leonardo Schenato Barroso, representante titular da Comissão de Artes 

Audiovisuais da Sociedade Civil, e presidente do Conselho, 2) Mirian Guimarães, 

representante suplente da Comissão de Artes Audiovisuais da Sociedade Civil; 3) 

Vanessa Alberton, representante titular da Comissão de Artes Cênicas e Música 

da Sociedade Civil, e 1ª secretária do Conselho; 4) Elenita Chuproski 

representante governamental titular da Secretaria Municipal de Cultura e Turismo; 

5) Nelsi Antonia Pabis, representante titular da Comissão de Patrimônio Cultural 

da Sociedade Civil; 6) Herculano Batista Neto, representante titular da Comissão 

de Instituições da Sociedade Civil e Movimentos Sociais, e 2º secretário do 

Conselho; 7) Bráulio Zarpellon Junior, representante suplente da Comissão de 

Instituições da Sociedade Civil e Movimentos Sociais; 8) Daniel Tavares, 

representante titular da Comissão de Artes Visuais da Sociedade Civil; 9) Edson 

Santos Silva, representante titular da Comissão de Livro e Literatura da Sociedade 

Civil, e vice-presidente do Conselho; 10) Carla de Fátima Rogal, representante 

governamental titular da Secretaria Municipal de Educação. Registramos também 

a presença da ouvinte: Jussara Harmuch (Radio Najuá). A pauta apresentada foi: 

1) Apreciação da Ata nº 001/2024, referente à Reunião Ordinária realizada em 

16/01/2024; 2) Alterações na Composição do Conselho Municipal de Cultura de 

Irati – Paraná; 3) Deliberação (discussão e votação) sobre Minuta de Proposta de 

Decreto de Convocação da Assembleia Geral de Eleição do Conselho Municipal 



de Cultura de Irati – Paraná (a ser realizada no dia 24/02/2024, de forma 

presencial, no Centro Cultural Clube do Comércio, a partir das 15h); 4)  

Deliberação (discussão e votação) sobre Minuta de Proposta de Regimento 

Interno da Assembleia Geral de Eleição do Conselho Municipal de Cultura de Irati 

- Paraná; 5) Assuntos diversos. Às 19h30min, o presidente Leonardo fez a 

abertura oficial da Reunião Ordinária, passando a gravar a mesma, e orientando 

os demais conselheiros para que se manifestassem pela autorização desta 

gravação. 1) O presidente Leonardo relembrou sobre o que se tratava a ata nº 

001/2024. O presidente Leonardo mencionou que a ata nº 001/2024 havia sido 

enviada a todos os membros do Conselho Municipal de Cultura, tanto por E-mail 

quanto por WhatsApp, para leitura prévia. Desta maneira, qualquer 

questionamento ou pedido de alteração em relação ao texto presente nas mesmas 

poderia ser apresentado em discussão. A Ata nº 001/2024 foi colocada em 

discussão, e não houve manifestação. A Ata nº 001/2024 foi colocada em votação. 

O conselheiro Edson se abstém, por não ter participado da reunião em questão. A 

ata nº 001/2024 foi aprovada por unanimidade de votos entre os presentes. 2) O 

presidente cita que recebeu o pedido formal de desligamento da ex-conselheira 

Milene Aparecida Padilha Galvão, sendo que nesse momento, propôs que 

assumisse a sua cadeira a então ouvinte Jussara Harmuch, a qual se mantinha na 

lista de espera. A conselheira Carla de Fátima Rogal entra na sala de reunião 

nesse momento. O presidente põe em votação se autorizam a fala da Jussara. 

Aprovada. O conselheiro Bráulio entra na sala de reunião nesse momento. 

Jussara faz uso da palavra, manifestando interesse em fazer parte e informando 

que já preencheu os cadastros de integrantes, enquanto pessoa física e jurídica 

(pela Rádio Najuá). É realizada votação para decidir se Jussara Harmuch entra 

como suplente de Nelsi Antonia Pabis na comissão de Patrimônio Cultural. Os 

presentes aprovam por unanimidade. Leonardo informa que ainda essa semana 

vai ser enviado o decreto da nova composição, para publicação. 3) Passa à leitura 

da Minuta do Decreto de Convocação da Assembleia Geral de Eleição do 

Conselho Municipal de Cultura de Irati – Paraná. O Presidente Leonardo frisa os 

representantes governamentais (Poder Executivo: Samanta Regina dos Santos 



Ferreira – Secretária Municipal de Cultura e Turismo; Elenita Chuproski – 

Representante titular da Secretaria Municipal de Cultura e Turismo no Conselho 

Municipal de Cultura; Poder Legislativo: Vera Maria Gabardo – Vereadora) e não 

governamentais (diretoria do Conselho Municipal de Cultura), que farão parte da 

Comissão Organizadora. O presidente detalha alguns pontos, como o link para 

participação, a questão dos crachás com cores específicas para candidatos, 

eleitores e observadores, entre outros detalhes vistos na minuta do Decreto. A 

conselheira Camila Schaefer Martins ficou responsável por fazer as artes da 

identidade visual do evento. O presidente Leonardo põe em discussão sobre o 

prazo máximo para o credenciamento dos candidatos. A conselheira Miriam pede 

a palavra e questiona se a Secretaria tem o controle das categorias e se os 

candidatos estão todos cadastrados. Por fim, opina que é interessante deixar o 

prazo de cadastro aberto até o mais próximo possível da data da assembleia. O 

presidente Leonardo esclarece que são três candidatos em cada segmento, sendo 

que o mais votado será o titular e o segundo será o suplente. Jussara questiona 

se o cadastro é para quem irá ser votado ou para todos que participarão da 

assembleia. A conselheira Nelsi entra nesse momento. O presidente Leonardo 

responde sobre a necessidade de ter o cadastro tanto, para votar quanto para ser 

votado. No artigo 8º da minuta do decreto, cita-se que o prazo de dois dias antes 

da assembleia para que os candidatos e votantes façam os seus credenciamentos 

online, a fim de que a Comissão Organizadora tenha tempo hábil para executar os 

detalhes operacionais. Já o Cadastro (referente ao Artigo 6º da Lei Municipal nº 

2909/2009, com alterações da Lei Municipal nº 5027/2023) pode ser realizado 

presencialmente na Secretaria até a mesma data, de acordo com Parágrafo Único 

do artigo supracitado. O presidente Leonardo informa que não irá se candidatar 

como conselheiro da Sociedade Civil. O presidente põe em discussão a definição 

sobre a data máxima para realização do cadastro, mas antes, responde a dúvida 

da conselheira Jussara, sobre a quantidade de cadastros realizados na Secretaria, 

que é cerca de 230 cadastros. Os conselheiros Herculano e Mirian solicitam o uso 

da palavra, sendo que a conselheira pergunta se foi prevista alguma apresentação 

cultural ou palestra para o mesmo dia. O presidente Leonardo informa que foi 



convidado o Grupo Folclórico Ucraniano Ivan Kupalo e um Centro de Tradições 

Gaúchas (CTG) para as apresentações culturais, e Michel Rodrigues de Moraes 

da empresa MRM Consultoria para a palestra, sendo que, na indisponibilidade 

deste, a Secretaria de Estado da Cultura do Paraná disponibilizará um palestrante, 

provavelmente o Agente Regional de Cultura (ARC), Norbert Padilha Heinz, para 

proferir uma breve fala. O conselheiro Herculano questiona se há diferenças entre 

o Cadastro online e o presencial. O presidente esclarece que há dois cadastros 

diferentes: 1) o cadastro de integrantes e grupos da comunidade cultural, que 

ficará de forma permanente nos arquivos do município; e 2) o credenciamento 

para a assembleia. O presidente Leonardo põe em votação a proposta de que o 

Cadastro (item 1) possa ser feito até a data da assembleia geral. Os presentes 

aprovam. Sem mais discussões sobre a minuta do decreto, a mesmo é aprovada, 

e será analisada e publicada pela Prefeitura Municipal de Irati, por meio da 

Procuradoria Geral. 4) Próximo item da pauta, trata da deliberação (discussão e 

votação) sobre Minuta de Proposta de Regimento Interno da Assembleia Geral de 

Eleição do Conselho Municipal de Cultura de Irati – Paraná. O presidente 

Leonardo apresenta o Regimento Interno, fazendo a sua leitura, frisando que a 

partir do artigo 12 estão detalhadas questões sobre os delegados, sendo que 

serão 6 titulares e 6 suplentes. A conselheira Mirian sugere que seja acrescentado 

nesse artigo a questão de haver duas votações caso o segmento tenha mais de 3 

inscritos. O presidente Leonardo sugere que seja finalizada a leitura, pois poderia 

constar algo a respeito. Também é sugerido que seja incluído neste Regimento a 

exceção prevista no parágrafo 2º do artigo 7º da Lei Municipal nº 2909/2009 (com 

alterações da Lei Municipal nº 5027/2023). O presidente Leonardo finaliza e fala 

sobre a inclusão de ajustes, que serão postados no grupo de WhatsApp para 

aprovação dos demais (somente os destaques). A conselheira Nelsi pergunta 

quando ocorrerá a posse dos novos conselheiros. Leonardo responde que não há 

uma data agendada. A conselheira Mirian sugere a data do dia 02 de março de 

2024. O presidente Leonardo disse que estará viajando, mas que não vê 

problemas que ocorra na referida data, visto que o vice-presidente, conselheiro 

Edson Santos Silva, poderia presidir esta reunião em sua ausência. 5) Assuntos 



Gerais: o presidente Leonardo menciona que os recursos da Lei Paulo Gustavo 

foram todos repassados aos seus destinatários, manifestando satisfação com este 

resultado. Outro assunto é o decreto municipal nº 020/2024, que trata sobre o uso 

do Centro de Eventos do CT Willy Laars, sendo que haverá repasse de recursos 

das taxas cobradas pelo uso deste espaço público, para a conta bancária do 

Fundo Municipal de Cultura. A conselheira Samanta, que é também secretária 

municipal de Cultura e Turismo, fala sobre como foi o procedimento e tratativas de 

2023, sobre esse decreto e em conversa com a Procuradoria, surgiu a ideia de os 

valores arrecadados nas taxas fossem destinados para o Fundo Municipal de 

Cultura. A conselheira agradece e parabeniza o presidente Leonardo pela 

condução da Secretaria Municipal de Cultura e Turismo durante o seu período de 

20 dias de férias. A agora conselheira eleita, Jussara Harmuch, sugere que a 

conselheira Samanta fale mais a respeito da isenção de taxas para uso do espaço 

do CTG. A conselheira Samanta esclarece que esse decreto que direciona estes 

recursos ao Fundo Municipal de Cultura foi publicado e postado no grupo do 

WhatsApp do Conselho, mas que enviará os detalhes sobre a isenção para a 

conselheira Jussara. O presidente Leonardo sugere que a secretária Samanta e a 

procuradora geral Carla Queiroz utilizem um espaço na rádio Najuá para falar para 

a população sobre essa temática. Findados os assuntos, e, sem mais pautas a 

tratar, encerrou-se a reunião ordinária às 20h253min, e eu lavro a presente ata, 

que vai ao final assinada: por mim, Leonardo Schenato Barroso, presidente; por 

Vanessa Alberton, 1ª secretária; por Edson Santos Silva, vice-presidente; e por 

Herculano Batista Neto, 2º secretário. 
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